
ATA 3.2021 DA REUNIÃO REMOTA DO 
COLEGIADO DO PROGRAMA DE PÓS-
GRADUAÇÃO EM ENSINO DE ARTES 
CÊNICAS (PPGEAC) DO DIA TREZE DE 
ABRIL DE DOIS MIL E VINTE E UM. 

 

Aos treze dias do mês de abril de dois mil e vinte e um, às dezenove horas, 
reuniu-se o Colegiado do Programa de Pós-Graduação em Ensino de Artes 
Cênicas (PPGEAC), para reunião com gravação e arquivamento. Os professores 
Paulo Merisio, Daniel Marques e Rosyane Trotta justificaram ausência. 
Presentes os/as professores/as doutores Andrea Bieri, Angela de Castro Reis, 
Adilson Florentino, Jacyan Carvalho, Elza de Andrade, Ana Achcar, Liliane 
Mundim, Marina Henriques Coutinho, Carmela Soares, Monica Magalhães e os 
discentes Luiz Guarnier e Sabrina Faerstein, para tratar dos seguintes itens de 
pauta. 1) Gravação da reunião. Aprovada. 2) Ata 2.2021. O colegiado aprovou 
a ata. 3) Informes. A coordenadora recém nomeada, Marina Coutinho, informou 
que a finalização do Relatório Sucupira (Quadrienal) está sendo feita pela 
professora Rosyane Trotta (coordenadora anterior) com a ciência e 
concordância da PROPGI. Comentou também sobre a recente demissão do 
Presidente da CAPES e sobre as dúvidas que pairam sobre o adiamento do 
prazo para o envio do relatório e a avaliação da quadrienal. A professora 
informou também sobre a necessidade da realização de vários ajustes no 
Regulamento do programa devido às exigências do novo Regimento da Pós-
Graduação UNIRIO. Esclareceu que os trabalhos estão iniciados e que o II 
Seminário de Autoavaliação, a realizar-se em Maio de 2021, poderá gerar outras 
mudanças e que, por este motivo, após o seminário, um novo Regulamento 
deverá ser consolidado, submetido à aprovação do Colegiado e encaminhado 
para a Câmara de Pesquisa e em seguida ao CONSEPE. Informou também 
sobre a conversa que teve com integrantes da turma 2020 a respeito da extensão 
prazo de defesa por eles solicitado. Esclareceu que a orientação da coordenação 
é que os mestrandos avaliem junto aos seus orientadores sobre a necessidade 
de extensão de prazo e que, no caso de concluírem sobre a necessidade, que a 
solicitação poderá ser feita em reunião futura, com a ciência de que o limite para 
a defesa desta turma é julho de 2022. A coordenadora informou também sobre 
a presença da representante discente da turma recém ingressa, 2021, Sabrina 
Faerstein. Comentou sobre o início da disciplina MEP e a sua organização 
semanal ao longo de 2021.1;  também informou, sobre a intenção da professora 
Rosyane Trotta de submeter projetos de egressas do curso (Alessandra Biá e 
Andrea Moraes) à edital de apoio à pesquisa UNIRIO; 4) pedidos de 
prorrogação de prazo de defesa de TCC. As professoras Jacyan Castilho, 
Enamar Ramos, Liliane Mundim, Elza de Andrade, Carmela Soares e Joana 
Ribeiro apresentaram os pedidos de prorrogação de seus/as orientandos/as: 
Arthur Brandão, Joana Certo, Laura Menezes, Ana Mangeth, Nei Rafael e 
Rebeca Queiroz, respectivamente; os pedidos de prorrogação de defesa do TCC 
foram aprovados pelo Colegiado para, no limite, Julho de 2021; observou-se que 
os/as quatro últimos mestrandos/as ainda não realizaram suas qualificações, o 



que, de acordo com o novo Regimento da Pós-graduação Unirio é obrigatório. 
5) Apresentação da organização do II Seminário de Autoavaliação. As 
professoras Angela Reis, Liliane Mundim e Marina Henriques apresentaram a 
organização para o seminário a realizar-se em 28 e 29 de Maio das 15h às 19h. 
A professora Marina Henriques destacou a importância da participação dos 
docentes, discentes, secretaria e egressos nos processos de autoavaliação e 
informou o Colegiado sobre a importância que a CAPES passará a dar para os 
processos de autoavaliação dos PPGs. Mencionou recente reunião com 
coordenação da área de Artes da CAPES com o PPGAC e PROPGI na qual 
foram apresentadas diretrizes de avaliação e autoavaliação dos programas de 
pós. Os/as docentes e discentes presentes, além do egresso Lindomar Araújo 
(convidado para participar do seminário) se dividiram em 4 comissões: Perfil do 
ingressante/identidade do curso, Estrutura curricular, Autoavaliação docente e 
Autoavaliação discente. Cada comissão irá se reunir e apresentar nos dias do 
seminário suas avaliações sobre documentos analisados, reflexões e 
proposições. A professora Marina esclareceu que no dia seguinte à reunião iria 
enviar para todos/as um link de google drive no qual constaria a organização e 
também os documentos necessários para consulta; 6) Assinatura da ata 
apenas pela coordenadora. Aprovada por unanimidade. Nada havendo a tratar, 
encerrou-se a reunião, cuja ata vai lavrada por mim, 

 

_______________________________ 

Marina Henriques Coutinho 

 


